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LA LUZ EN LA LUZ EN 
DOMINGO DE DOMINGO DE 

RESURRECCIÓNRESURRECCIÓN

   El 30 de abril concluirán las jornadas de vacunación contra Covid-19 en todo el estado 
de Puebla, es por ello que, en lo que resta del mes se impulsarán diversas campañas 
para invitar a la población a vacunarse, además se alertó que, en esta semana, por las 
vacaciones puede haber un incremento de contagios, ya que, en otros lugares del mundo se 
ha identificado la presencia de la subvariente XE, que es más contagiosa que ómicron.
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ENCONTRARON RESTOS HUMANOS
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ANGELOPOLITANAS

En abril, termina la vacunación masiva contra el Covid, ¿qué sigue?
Con el objetivo de garantizar que ninguna poblana ni poblano se 
queden sin su esquema completo o refuerzo contra Covid-19 y ya 
que en abril concluye la estrategia de vacunación, el gobierno del 
estado anunció que intensificará las campañas de sensibilización 
y jornadas de aplicación en lo que resta de este mes.
El gobernador Luis Miguel Barbosa señaló que, la decisión, fue 
acordada durante la reunión que sostuvo el presidente Andrés 
Manuel López Obrador con gobernadores en Palacio Nacional el 
pasado lunes.
Exhortó a la población a no confiarse y cumplir con su responsabi-
lidad social de vacunarse con la finalidad de evitar un incremento en 

el número de contagios, sobre todo por las variantes de virus como Ómicron XE.
El secretario de Salud, José Antonio Martínez, explicó que, a partir de mayo, 
se implementará un nuevo sistema para vacunar a la población conocido como 
“COVAX”. Lo anterior surgió derivado de que el 48 por ciento de la población de 
18 años y más en Puebla no ha solicitado el refuerzo contra el virus SARS-CoV-2. 
Insistió que solo durante abril estarán las jornadas de salud con puntos masivos, 
por lo que también invitó a las y los poblanos a acudir a vacunarse, ya que hay 
poca afluencia.

El gobernador Luis Miguel Barbosa señaló que la aparición de 
las partes de un cuerpo humano en distintos puntos del barrio 
de Santiago, en la capital, tiene como propósito dificultar la 
identidad de la víctima, pero su gobierno trabaja en esclarecer 
estos hechos.
El hallazgo macabro en Santiago se suma a otro que tuvo lugar 

el domingo 10 de abril en el parque Las Ninfas, también en esa 
zona, donde se localizó una cabeza humana abandonada en una bolsa negra.
Este hecho alarmó a los vecinos, pues en ese mismo parque, en la mañana del 
sábado pasado, se localizó un torso en una bolsa y metros más adelante otra con 
extremidades superiores. “Ha causado asombro, claro que sí, cómo no podría 
ser así; lo que podría ser una sola persona en pedazos, por lo que el compromiso 
es el esclarecimiento de los hechos”, precisó el gobernador.
Añadió que cuando se hacen este tipo de acciones, de exhibir partes del cuerpo 
en diversos días, son mensajes entre delincuentes, pero aseguró que en su 
gobierno todo se esclarece y se sanciona. Trascendió que hay una disputa por 
el dominio de la venta de droga, después de que hace unas semanas fueron 
detenidos los líderes de la banda criminal.

En un informe del Instituto para la Gestión, Administración 
y Vinculación Municipal (Igavim) se señala que en Puebla 
se disparó el robo de pipas de gas y gasolina en 2021, 
y ahora el estado es primer lugar nacional en ese delito
En 2019, el gobierno federal compró pipas para trasladar 
combustible y suspender el uso de ductos, como una 
estrategia para combatir el robo, sin embargo, se disparó 

el robo de las unidades y continuó la “ordeña” de ductos.
Con solicitudes de información, el Igavim documentó que la Fiscalía General de 
la República empezó en 2020 dos carpetas de investigación por robo de pipas 
que trasladaban gasolina en Puebla, pero para 2021 los casos aumentaron a 
101, es decir, hubo un incremento del 4950 por ciento.
En ese año la Fiscalía inició 169 carpetas de investigación por este delito, y 
Puebla acaparó el 60 por ciento de crímenes de todo el país. Después se ubican 
Tabasco, con 15 casos de robo, Hidalgo, Nuevo León, Guanajuato, Tamaulipas, 
Sinaloa, México, Tlaxcala, Veracruz, Durango, Zacatecas y Michoacán, que tuvie-
ron entre una y 12 carpetas de investigación.

La falta de insumos para la producción de la camioneta Q5, 
provocó que la armadora Audi México programara un paro 
de actividades ayer. La pausa laboral fue en el segundo y 
el tercer turno, retomando su productividad a partir del 
primer turno de hoy, miércoles 13 de abril.
“Audi México arrancó 2022 con un ritmo de producción 
saludable. Sin embargo, circunstancias ajenas a la fábrica, 

han originado una situación respecto a la disponibilidad de 
materiales para la producción global del Audi Q5”, señaló.

La empresa precisó que los colaboradores son la máxima prioridad para la com-
pañía, por lo que aplican el programa de Sustentabilidad Laboral, que consiste 
en establecer prácticas laborales modernas para compensar las fluctuaciones 
en la industria automotriz y, al mismo tiempo, garantizar a los colaboradores su 
estabilidad financiera.
Dentro de los beneficios de este programa, se encuentran otorgar días libres a 
los trabajadores, los cuales se compensan en tiempos de alta producción, sin 
afectar sus ingresos.
Audi acumula cinco días en paro técnico en lo que va del año por falta de mate-
riales. Los otros fueron 17 y 18 de marzo, y 2 y 3 de abril.

El

el d
zona, donde

La
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EE.UU. ASEGURA QUE “GRAN 
MAYORÍA” DE CRÍMENES EN 
MÉXICO NO SE INVESTIGAN

Un informe del Departamento de Estado de EE.UU. 
apuntó que el crimen organizado es el “principal per-
petrador” de crímenes violentos en México

QUIRINO ORDAZ TOMA 
POSESIÓN COMO EMBAJADOR 

DE MÉXICO EN ESPAÑA
El embajador Quirino Ordaz se presentó y conoció a 
cada uno de los funcionarios que integran la Embajada 
de México en España

MÉXICO JUGARÁ CUATRO 
PARTIDOS AMISTOSOS 
EN ESTADOS UNIDOS

México disputará cuatro partidos amistosos en los Esta-
dos Unidos, dentro de la gira Mextour, entre el 28 de 
mayo y el 31 de agosto

BRITNEY SPEARS ANUNCIA 
QUE ESTÁ EMBARAZADA

Spears adelantó que saldrá menos a la calle para evitar 
a los paparazzi y confesó que en sus dos anteriores 
embarazos sufrió depresión
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La luz en Domingo de ResurrecciónFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Curas poblanos renovaron 
sus promesas sacerdotales a 
la Iglesia con Misa Crismal

Puebla espera 120 mil creyentes en la Procesión 
de Viernes Santo, se harán pruebas Covid

Puebla, Pue. Con el apo-
yo y coordinación de la 
Guardia Nacional, Bomberos, 
Protección Civil estatal y 
municipal, ambulancias de 
SUMA, seguridad estatal, mu-
nicipal y turística, así como 
seguridad vial, se realizará la 
Procesión de Viernes Santo, 
donde se esperan cerca de 
120 mil personas, por lo que 
se realizarán pruebas alea-
torias en las iglesias partici-
pantes, informó el represen-

tante del comité organizador, 
Carlos Martínez Cruz.

Aseguró que han traba-
jado fuertemente las medi-
das de bioseguridad, donde 
cada uno de los contingentes 
llevará un equipo destina-
do a este rubro, además de 
que habrá 300 voluntarios 
y la Asociación de Scouts 
Provincia Puebla, para auxi-
liar a los asistentes, pues es 
el contingente más grande de 
América Latina.

Asimismo, dijo que se 
contará con 8 módulos de 
primeros auxilios y 8 ambu-
lancias de SUMA y Cruz Roja.

Reiteró que las personas 
que quieran participar, pero 
que sean de los grupos vul-
nerables que son personas 
de la tercera, edad enfer-
mos, embarazadas, niños, 
se les invita a presenciar la 
actividad vía redes socia-
les Procesión Viernes Santo 
Puebla y @PViernesSantoP 

y la página de Facebook de 
Pastoral Universitaria Pastoral 
UPAEP.

Por lo que, a las personas 
que quieran participar, se les 
sugiere escoger un templo 
o parroquia de los partici-
pantes, ya que cada una ya 
cuenta con todas las medidas 
de bioseguridad y es impor-
tante evitar sumarse cuando 
ya inició peregrinación para 
evitar aglomeraciones.

Por lo que las recomenda-
ciones generales son utilizar 
ropa ligera y clara, hidrata-
ción, uso y cambio constante 
de cubrebocas.

Recordemos que las imá-
genes que participaran son:

Niño Doctor de Tepeaca
Nuestra Señora de la 
Soledad
La Virgen Dolorosa del 
Carmen
Jesús de las Tres Caídas
Jesús Nazareno de San 
José
Señor de las Maravillas
El Señor de La Misericordia

 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El Arzobispo 
de Puebla Monseñor Víctor 
Sánchez Espinosa, llevó acabo 
la Misa Crismal y renovación de 
promesas sacerdotales, donde 
bendijo los santos óleos, mis-
mos que servirán para admi-
nistrar los sacramentos y que 
serán distribuidos a todas las 
parroquias del arquidiócesis 
durante esta solemne celebra-
ción, recibió la renovación que 
hace el clero poblano, de sus 
compromisos sacerdotales.

Asimismo, el líder religioso 
comentó que la razón de cele-
brar esta ceremonia de Jueves 
Santo, está motivada por la 
necesidad de tener a disposi-
ción el Santo Crisma y los otros 

aceites de cara a los bautizos y 

celebrar durante la vigilia pas-
cual.

Tras la homilía, invitó a 
los sacerdotes presentes en la 
celebración a prometer solem-
nemente unirse más cerca de 

conducirá otros a él, renovan-
do la consagración a Cristo y 
dedicación a la iglesia.

Cabe mencionar que la ar-
quidiócesis de Puebla actual-
mente cuenta con 427 sacer-
dotes diocesanos y 250 sacer-
dotes religiosos, que atienden 
las 317 parroquias y las pasto-
rales de la diócesis. 

          ALMA MÉNDEZ

No es casualidad que los diputados de Morena hayan establecido que la dis-
cusión de la Reforma Eléctrica se lleve a cabo el próximo Domingo de Resu-
rrección, no se trata de revivir a nadie o algo sino de sacar adelante cambios 
constitucionales acordes con la propuesta de la 4T.
El día es significativo porque es de un periodo vacacional y de recogimiento, 
pero los diputados están para legislar y requieren discusión, lo que harán 
domingo y lunes, porque el martes tienen sesión ordinaria.
Los de Morena ¿quieren que esté cansada por las vacaciones su oposición? 
Quizá, pero es política y todo se vale.
Por lo pronto, en medio de críticas por el retraso para llevar al pleno del Con-
greso la votación de la Reforma Eléctrica, el poblano Ignacio Mier defendió 
cambios a la propuesta surgida a partir de un pliego de la oposición.
El coordinador de la bancada del partido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) dijo que en comisiones se contemplaron las 12 modificaciones.
Entre ellas, una relacionada con un artículo transitorio para prever la dismi-
nución de los costos de energía en las casas, al considerarlo ahora como un 
servicio público.
Subrayó que los partidos a favor de la Reforma Eléctrica han cedido a modifi-
caciones y dependerá de la oposición mostrar su compromiso con la propuesta.
“Con esto, quedan atendidos los 12 puntos que presentó la alianza Va por 
México, de modo que será en próximos días que se revelará si están en favor 
de los intereses del pueblo”, insistió.
Para el diputado poblano, votar en contra de esta reforma implicaría estar a 
favor de los intereses del capital extranjero sobre la defensa de los recursos 
nacionales.
Desde ayer se publicitó la reforma eléctrica y se prevé un receso para jueves, 
viernes de Semana Santa, para discutirla después.
Estimó que el debate por la reforma eléctrica no puede estar sujeta a calen-
darios electorales; que “que cada quien asuma su responsabilidad, va a tener 
un costo político, social y económico”, advirtió.
Mier reiteró que los 12 puntos que presentó la coalición “Va Por México” 
fueron incluidos en el dictamen aprobado en las Comisiones Unidas de Puntos 
Constitucionales y de Energía; sin embargo “dos de ellos no los pudimos incluir 
porque ya en la Ley de la Industria Eléctrica se consideró como artículos 
constitucionales”.
Explicó que el problema que tienen todas las familias ahora es que cuando 
va subiendo el consumo, el crecimiento es geométrico, lo cual van a revisar, 
de tal manera “que una familia que tiene tres televisores, lavadora, licuadora, 
refrigerador y más de 10 focos consume más de 500 KWH (kilowatt por hora), 
el recibo de la luz pasa de 400 a mil pesos, y para que regrese a menor costo 

deben pasar seis meses”, explicó.
Por ello, dijo que eso va a cambiar y va a quedar establecido en un décimo 
transitorio que están proponiendo como reserva.
Al entrar en vigor este decreto la Comisión Federal de Electricidad procederá 
a establecer un esquema tarifario de servicio público que permita reducir 
las tarifas de alumbrado público, bombeo de agua potable, saneamiento y el 
servicio doméstico.
También revisará las que corresponden a las instituciones de salud y educación, 
porque son entes públicos, son del mismo presupuesto del gobierno, para ver 
bajo qué mecanismo se da para el pago de hospitales y escuelas públicos, con 
el objeto de que su suministro se preste en condiciones asequibles.
“Hay un subsidio bajo, un esquema tarifario que se va a modificar, se está 
instruyendo específicamente a la CFE en esta materia para que lo realice.
Ignacio Mier tiene una encomienda directa del presidente López Obrador 
que es impulsar la reforma constitucional en materia Eléctrica, se juega en el 
resultado no sólo quedar bien con su líder político sino probarse a sí mismo 
su capacidad como eficiente operador político.
No es un asunto menor, por eso es significativo que la discusión se lleve a 
cabo el Domingo de Resurrección.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El 7 de abril, tras cerrar su argumentación, Arturo Zaldívar, ministro presidente 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación se inclinó a favor de avalar la 
constitucionalidad de la Ley de Industria Eléctrica, lo que modifica el orden en 
el despacho de energía a favor de la Comisión Federal de Electricidad.
En otras palabras, se cumple lo que se apuntó en el proyecto de la ministra 
Loretta Ortiz, esposa de José Agustín Ortiz Pinchetti, fiscal de delitos elec-
torales en la Fiscalía General de la República.
Al proyecto de referencia, se apuntaron a favor Yasmín Esquivel, Alfredo 
Gutiérrez Ortiz Mena y Arturo Zaldívar.
Lo anterior significa que la CFE tendrá un lugar prioritario por encima de empre-
sas privadas, y por lo tanto no será menester priorizar a las energías limpias.
El país regresó al carbón y al petróleo como generadores de energía.
Las consecuencias de esta decisión no solo son políticas sino de impacto 
ambiental mundial y sin exagerar, de seguridad. 
Ahora, la Reforma Eléctrica está en la cancha del Congreso.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto
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Se reactivarán los abues con 
el “Festival del Adulto Mayor”

CANACO y Atlixco, 
presenta el primer 
torneo de golf 
“Puebla Open” 
Se espera una derrama económica impor-
tante para el municipio de Atlixco con el 
primer torneo de golf “Puebla Open” se 
realizará el próximo 27 y 28 de abril en el 
Club de Golf El Cristo, pues el objetivo es 
que la entidad poblana se vea a nivel na-
cional e internacional, mencionó el presi-
dente de la Cámara Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo (Canaco) capítulo 
Puebla, Marco Antonio Prósperi Calderón.

Prósperi Calderón, dijo que para este 
evento van a dar el todo por el todo para 
hacer un producto turístico y una promo-
ción de Puebla, donde el pretexto es el 
torneo de golf y sus premios, pero el reto 
mayor será posicionar al municipio de 
Atlixco, pues la derrama que se pretende 

San Pedro Cholula, así como la capital po-
blana, por los hoteles y restaurantes, así 
como generar fuentes de empleo.

En su oportunidad la presidenta de 
Atlixco, Ariadna Ayala Camarillo, señaló 
que tiene fortalecidos los productos que 
se ofertan al país y al extranjero, por lo 
que con este torneo y a través de la cul-
tura y el deporte se permite no sólo una 
derrama económica sino una cohesión 
social, pues se genera con empresarios, 
gobierno municipal.

Celebró la visión de largo alcance pues 
dijo un Pueblo Mágico, tiene que ver con 
mucho más, ya que es derrama econó-
mica y justicia social, por lo que su ad-
ministración se suma al esfuerzo con la 

-
portistas y a los prestadores de servicios 
de esta demarcación.

Cabe mencionar que para el torneo 
“Puebla Open”, podrán participar to-
dos los jugadores amateurs, mayores 
de 18 años, que sean miembros activos 
de Clubes de Golf y que estén registra-
dos ante la F.M.G. (excepto en categoría 
Campeonato, AA y damas que podrán ser 
menores de 18 años).

Se dará más de $3 millones 110 mil 
pesos en premios, algunos de ellos son:

Hole in one
Hoyo 2 - Rolex Oyster Perpetual.
Hoyo 7 - Bicicleta de Montaña Scott.
Hoyo 11 - Porsche Cayenne Triptonic 
s de 8 Velocidades 3.0L 335 HP.
Hoyo 17- Audi A3 Sedán Sline 40 TFSI 
S-Tronic.
Se dará la presea O’yes a los tres mejo-
res de categoría
Las categorías
Torneo amateur de parejas a Gogo 
jugando al 25% del promedio de la 
suma del Handicap de ambos jugadores.
Primera: 0-11 de HDCP.
Segunda: 12-20 de HDCP.
Tercera: 21-36 HDCP. 

 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Cerca de 15 mil personas 
de la de la tercera edad de Puebla, se es-
peran en el “Festival del Adulto Mayor”, 
el cual se realizará del 22 al 24 de abril, 
luego de dos años de ser suspendido por 
la pandemia de Covid-19, dicho evento 
se llevará a cabo en los salones Maya 1, 2 
y 3 del World Trade Center (WTC) Ciudad 
de México de manera gratuita, informó 
el director del Comité Organizador, Javier 
Sirvent.

Destacó que se aplicarán todos los 
protocolos de bioseguridad para evitar 
contagios del Covid-19 en cualquiera de 
sus variantes.

Javier Sirvent mencionó que el festi-
val está diseñado para Adultos de 50 y 
más que desean tener una experiencia 
de aprendizaje, cultura, entretenimiento 
y diversión en donde encontrarán una 
amplia gama de productos y servicios, 
que les proporcionaran nuevas herra-
mientas para vivir mejor en los rubros es 
proporcionar a los participantes adultos 
mayores herramientas que les permitan 
una mejor calidad de vida en la parte so-
cial, psicológica, de integración, pues en 

el rubro afectivo tiene un efecto mayor 
en su vida y no tanto el aspecto econó-
mico.

“Es una época especial en donde se 
van perdiendo facultades, personas que-
ridas, habilidades, entre muchas otras 
cosas. Se necesitan formas de mante-

-
cia”, acotó.

Cabe mencionar que el sector de los 
adultos mayores es el de mayor creci-

miento en todo el mundo y en México. 
Solamente en el área del Continente 
Americano se cuenta con casi 75 millo-
nes de personas hispanoparlantes mayo-
res de 60 años. Solo en nuestro país el 
sector tiene más de 15 millones de per-
sonas adultas mayores.

En tanto que, en el estado de Puebla, 
cuenta con seis millones de habitantes de 
los cuales 670 mil son personas de la ter-
cera edad.  ALMA MÉNDEZ

“BAJO SUS ALAS”, EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA INAUGURADA 
POR IMACP PARA CELEBRAR LA FUNDACIÓN DE PUEBLA

Que denuncien a este guardia 
nacional abusivo, pártanle 
la madre también, señaló el 
gobernador Miguel Barbosa

Puebla, Pue.- Con una obra dedicada a 
los ángeles que trazaron a la ciudad “Bajo 
sus Alas”, el Instituto Municipal de Arte 
y Cultura (IMACP) presentó esta exposi-
ción del fotógrafo Guillermo Reynoso, en 
la galería del Panteón Municipal.

Este acto, señaló Fabián Valdivia 
Pérez, Director del IMACP, permite hacer 
del espacio público la base de proyección 
de la comunidad artística para que pue-
da difundir su trabajo creativo, mientras 
se llenan las calles de color, historia y 
tradición.

La muestra integra siete fotografías a 
gran escala de distintos monumentos his-
tóricos de ángeles, arcángeles y custodios 
que tocan instrumentos, cantan, danzan y 
se levantan a lo largo de la ciudad.

La exposición estará disponible para 

Puebla, Pue. Que lo denuncien 
y que lo metan a la cárcel, 
dijo el gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa Huerta, sobre 
el caso de la agresión del pre-
sunto elemento de la Guardia 
Nacional a dos agentes viales 
de Puebla, incluso señaló: “a 
esos abusivos pártanle la ma-
dre también”.

El gobernador cuestionó si 
ya estaba la denuncia ante la 
Fiscalía de Puebla por parte 

de los policías agredidos por 
este presunto elemento de la 
Guardia Nacional, incluso de-
ben presentar la denuncia.

Agregó que es lamentable 
que se llame a la policía y lle-
guen y les peguen cuando tra-
tan de auxiliar.

“Que lo denuncien y que lo 
metan a la cárcel, es un delin-
cuente este presunto elemen-
to de la Guardia Nacional”. 

 SILVINO CUATE

toda la ciudadanía del 14 de abril al 31 
de julio sobre la avenida 11 Sur, esqui-
na con avenida 37 Poniente, como par-

te de las actividades que se realizan en 
conmemoración de los 491 años de la 
Fundación de Puebla.  REDACCIÓN
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Mejora urbana en colonia Reforma Sur; vecinos reciben luminarias, calle y banquetas

Puebla, Pue. El 30 de abril concluirán las 
jornadas de vacunación contra Covid-19 
en todo el Estado de Puebla, es por ello 
que, en lo que resta del mes se impulsa-
rán diversas campañas para invitar a la 
población a vacunarse, y se habilitarán 
nuevos días de atención para todos los 
rezagados, según lo informó el goberna-
dor Miguel Barbosa Huerta.

El titular del Poder Ejecutivo comen-
tó que esta decisión se tomó durante la 
reunión que tuvo este lunes pasado en la 
Ciudad de México, con autoridades federa-
les y la Brigada Correcaminos, quienes de-
terminaron terminar las jornadas en abril.

Destacó que esta semana y lo que res-
ta del mes de abril, habrá intensas jorna-
das de vacunación a rezagados en dife-
rentes municipios de Puebla. Sin embargo 
no se tienen previsto incluir a los menores 
de 5 a 11 años.

"El gobierno va hacer promocionales 
en radio, en espectaculares también para 
decirle a la gente que tiene que vacunarse 
durante el mes de abril, porque si no ya 
no va a poder vacunarse, hasta que ven-
ga otra planeación de la vacunación, nos 

están mandado miles de vacunas, inclusi-
ve estratégicamente es muy complicado 
aplicarlas, y más ante el desinterés de la 
gente, pero ya el desinterés ya va provocar 
el estatus de inoculación que tenga cada 
persona, se acabó la vacunación en este 
programa manejando como hasta ahora 
se manejó, y por tanto tiene que ser el 
último jalón", dijo.

En su intervención, el secretario de sa-
lud, José Antonio Martínez García aclaró 
que en un futuro habrá nuevas jornadas de 
vacunación, sin embargo, éstas se tienen 
previstas que sean diferentes, pues sería a 
través del método convencional en los cen-
tros de salud, esto porque la adquisición del 
biológico sería por el sistema covax.

"Va haber nuevos programas de va-
cunación, muy probablemente como ayer 
(11 de abril) lo explicó las autoridades sa-
nitarias federales, donde para la próxima 
compra de un sistema que se llama covax 
que empiezan a llegar a partir de mayo 
junio y julio, ya sea como la vacunación 
común que tenemos con muchísima expe-
riencia durante más de 50 años", declaró.

Dijo que el 52 por ciento de la pobla-

En abril se acaban las jornadas de 
vacunación anti Covid en Puebla
    Se espera la llegada de la subvariente XE ción de los diferentes grupos de edad se 

ha aplicado el refuerzo contra Covid-19, 
por lo que hay un 48 por ciento que no se 
ha vacunado, y se busca debe dar espe-
cial atención a este sector.

Alertó que, en esta semana, por las 
vacaciones puede haber un incremento 
de contagios, por ello la importancia de 
la vacuna, ya que, en otros lugares del 

la subvariente XE, que es más contagia-
ble que ómicron.

Por separado, el gobernador dijo que 
su reunión también se habló de centrali-
zar los sistemas de salud, y federalizar, en 
el sentido de que, se aplicará el modelo 
IMSS Bienestar a todos los nosocomios.

Dijo que, al momento suman 14 

con la aplicación de este modelo, sin em-
bargo consideró que en Puebla hay un 
sistema de salud que funciona, incluso 
mejor que otras instituciones.

REPORTE COVID
Por otra parte, la Secretaría de Salud re-
gistró 8 nuevos enfermos de Coronavirus, 
en comparación con los datos de ayer son 
4 casos menos, y no se contabilizaron de-
funciones, actualmente hay 156 mil 523 
casos acumulados y 17 mil 124 fallecidos.

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García explicó que en todo el 
Estado hay 283 casos activos distribuidos 
en 35 municipios, es decir el Covid-19 
tiene presencia en el 16 por ciento de la 
entidad.

Además se tienen registrados 41 pa-
cientes hospitalizados, de éstos 11 están 
graves por lo que requieren ventilación 
mecánica asistida.

La Secretaría de Salud ha procesado 
251 mil 077 muestras para la detección 
de Covid-19, de esta cifra, el 62.34 por 
ciento han dado positivo.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El presidente Eduardo 
Rivera Pérez realizó la inauguración de la 
calle 55 Sur, que se ubica en la colonia 
Reforma Sur, donde también se hizo el 
mejoramiento de las luminarias, banque-
tas y señaléticas.

Rivera Pérez dijo que se eligió esta ca-
lle, porque es un lugar de alto tránsito, 
por lo tanto con su rehabilitación, serán 
muchos peatones y vehículos los que se 

“Lo que nosotros decidimos fue esco-
ger estas calles, que son de alto tránsito, 
y que además se encuentran en institu-
ciones educativas, en algunas otras cues-
tiones o casos cerca de hospitales, y hoy 
nos sentimos muy contentos el equipo del 
gobierno de la Ciudad, de inaugurar esta 
calle de la 55 Sur”, acotó.

El alcalde destacó que suman 120 ca-
lles las que han sido pavimentadas en di-
ferentes puntos del municipio de Puebla, 
las cuales han representado una inversión 
de 100 millones de pesos.

“Con esta calle estamos ya entrando 
120 calles, tan sólo en el arranque del 
gobierno de la Ciudad, si medimos pro-

porción cuánto mide esta calle y cuánto 
mide una calle promedio, el gobierno de 
la Ciudad ya lleva 120 calles ya sean rela-
minadas o pavimentadas, con una inver-
sión de 100 millones de pesos y vamos 

que hicimos de mil nuevas calles relami-
nadas o pavimentadas en el municipio”, 
dijo.

Rivera Pérez reiteró que su adminis-
tración tiene como objetivo un cambio de 

rumbo para Puebla, sin embargo dijo que 
es necesario la participación de los po-
blanos, por lo que hizo un llamado a que 
cumplan con el pago de predial.

“Este es un gobierno que está traba-
jando y que estamos convencidos de que 
estamos corrigiendo el rumbo de Puebla, 
este es un ejemplo de tantos más que te-
nemos en nuestra Ciudad para lograr y 
hacer posible vivir en una Puebla mejor”, 

 SILVINO CUATE

EL 85 % DE LOS 
TRABAJADORES CCE YA 
CUENTA CON AL MENOS 
UNA DOSIS COVID
Hasta el día de hoy, el 85% de los tra-

Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
ya cuentan mínimo con una dosis; mien-
tras que un 50 por ciento ya posee el 
tercer refuerzo, informó su líder Ignacio 
Alarcón Rodríguez Pacheco.

Esto después del anuncio que hizo 
este día el gobernador, Luis Miguel 
Barbosa acerca de que abril será el último 
mes de vacunación contra el virus, por lo 
que declaró que avalan la decisión de las 
autoridades de gobierno.

Opinó que tanto el gobierno federal 
como el estatal manejaron muy bien el 
tema de la vacunación, tan es así que no 
fue necesario, que la iniciativa privada in-
virtiera en la compra de vacunas, gracias 

-
dos están preocupados que haya un nue-

repunte del Covid-19, pues les inquieta 
que vuelvan estás medidas como hace 
dos años, ya que hubo cierre de empre-
sas y por consiguiente pérdida de miles 
de empleos.

"El día de hoy me quedé otra vez pre-
ocupado porque en Shanghái otra vez 

tenemos que cuidar ahora por el tema de 
Semana Santa porque va haber mucha 
gente en lugares turísticos, entonces hay 
que cuidarnos mucho, porque ya tenemos 
un foco de alerta en otros países, que 

luego hacia América", acotó.
Finalmente, urgió a las personas reza-

gadas a vacunarse con las dosis que les 
falta en esta última oportunidad.

 ALMA MÉNDEZ

Reciben apoyos los 
músicos de la Banda 
Sinfónica y Coro Normalista
Puebla, Pue. Después de que maes-
tros de la Orquesta de la Nueva Escuela 
Mexicana, protestaron por a la falta de 
pagos desde hace más de un año, acu-
sando un adeudo de 300 mil pesos, el go-
bernador Miguel Barbosa Huerta realizó la 
entrega de apoyos a la Banda Sinfónica 
de la Secretaría de Seguridad Pública del 
Estado y al Coro Normalista del Estado.

En el uso de la palabra, Barbosa 
Huerta aseguró que su administración 
apoya a los músicos, trabajadores del es-
tado, para que sigan con sus actividades 
y se genera condiciones de desarrollo, 
para seguir impulsado y arte y la cultura 
en la entidad.

Barbosa Huerta, también anun-
ció que en próximos días se apoyará 
a la Banda Mixteca, la Típica, el Centro 
de Capacitación de Música de Banda 
(Cecamba) y la Orquesta de Puebla.

Por su parte, Jorge Altieri Hernández, 
director del Coro Normalista de Puebla, 
expresó que administraciones pasadas ja-
más brindaron el apoyo de la forma en 
que actualmente lo hace el gobernador.

Dijo que este tipo de acciones permi-
tirán que más jóvenes se interesan en el 
aprendizaje de la música y su difusión en 
otros ámbitos.  SILVINO CUATE
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APARICIÓN DE 
DESMEMBRADO EN 
PUEBLA CAPITAL, 
UN MENSAJE ENTRE 
CRIMINALES: MBH
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 

Barbosa Huerta se comprometió a escla-
recer el caso del hallazgo de restos hu-
manos que se encontró en el Barrio de 
Santiago, del municipio de Puebla.

El mandatario poblano consideró que, 
como primera acción en las averiguacio-

-
na, para después darle continuidad legal.

“Sin duda que tiene que ver con una 
investigación que se está llevado a cabo, 
es un cuerpo desmembrado, hay que 

la investigación, lo vamos a investigar, 
se va saber, y lo vamos hacer saber a 
ustedes, sí, ha causado asombro, si cla-
ro que sí, como no podría ser así que 
vayan apareciendo lo que podría ser una 
sola persona en pedazos, entonces el 
compromiso es el esclarecimiento de los 
hechos y se empieza sin duda por identi-

El gobernador consideró que dejar 
un cuerpo desmembrado en determina-
do lugar, implica que son menajes entre 
personas que se dedican a cometer ac-
tos delictivos.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Tras el hallazgo de restos 
humanos en el Barrio de Santiago perte-
neciente al municipio de Puebla, el pre-
sidente Eduardo Rivera Pérez condenó 
estos hechos y aseguró que ya se difun-
dieron líneas de investigación, y no se 
descarta que en estos acontecimientos 
estén involucrados grupos criminales.

El alcalde aseguró que, los primeros 
respondientes en estos hechos fue la po-
licía municipal, quien se trasladó al lugar 
para asegurar el perímetro y colaborar en 
la investigación que realizará la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE).

"Hay líneas ya muy claras de investiga-
ción, en algunos otros acontecimientos de 
este tipo de sucesos de alto impacto que 
han sucedido en el municipio de Puebla, 
ha habido una pronta intervención de los 
primeros respondientes que son los po-

licías municipales y ellos han apoyado y 
colaborado con la investigación de estos 
hechos, para que se sancione a los res-
ponsables y se llegue hasta sus últimas 
consecuencias", dijo.

Rivera Pérez dijo que son lamentables 
este tipo de noticias, sin embargo son si-
tuaciones que se viven en todo el Estado 
de Puebla y a nivel nacional, por ello las 
autoridades tienen el compromiso de 
abatir el índice delictivo.

"Lamentamos este tipo de situación 
que acontecen, no solamente en Puebla, 
el área metropolitana, también en nues-
tro Estado, vivimos una situación proble-
mática en el país estructural, desafortu-
nadamente nos encontramos con noticias 
lamentables de este tipo", dijo.

Dijo que estos acontecimientos no apor-
tan de manera positiva a Puebla, sino por el 

contrario dañan su imagen, es por ello que 
se mantiene la coordinación con el Ejército 
Mexicano, La Guardia Nacional (GN) y la 
Fiscalía General del Estado de Puebla.

"Reconocemos que estos hechos no 
son ni dignos, ni adecuados para la ca-
lidad de vida que queremos en nuestra 
Ciudad de Puebla, que es lo que estamos 
haciendo, trabajar intensamente, cómo 
lo estamos haciendo, de manera coor-
dinada, con el Ejército mexicano, con la 
Guardia Nacional, con el Gobierno Estatal 
y con la Fiscalía", dijo.

Cabe mencionar que fue esta madru-
gada de este martes cuando se ubicaron 
restos humanos en el barrio de Santiago 
sobre la 17 Poniente y 17 Sur, y se presume 
que probablemente son parte del cuerpo 
desmembrado encontrado anteriormente 
en el Parque de las Ninfas.  SILVINO CUATE

Dirigente de Morena Puebla debe ser poblano
Puebla, Pue. La dirigencia estatal de Morena en 
Puebla debe estar ocupada por un militante de ori-
gen poblano, sin importar que sea hombre o mu-
jer, así lo consideró el delegado político del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN), Rosendo Medina Filigrana.

Sin precisar o revelar si ya existe algún aspirante 
al cargo que esté haciendo tarea política para este 

-
tido en Puebla está programada para después de ju-
nio, es decir, en el segundo semestre de este año, y 
en ese proceso interno todos tendrán cabida. 

En este sentido, el morenista reconoció que en la 
entidad el partido guinda tiene importantes cuadros 
que conocen a la perfección el territorio poblano, y 
son ellos los que podrán aspirar a la dirigencia, ya 
que no es una tarea fácil el tener a su responsabili-
dad 217 municipios.

Precisó que llegado el momento todos aquellos 
hombres y mujeres, podrán participar para esta con-

Morena en Puebla tienen sus derechos asegurados 
para poder participar.

“Un poblano podría ayudar a consolidar la 4T en 
el estado. No me parece adecuado que un servidor 
que es tabasqueño esté encabezando los trabajos en 

De la secretaria General del partido, señaló que él 
ha sido uno de los promotores ante el CEN para que ya 

cuanto antes se dé paso a una dirigencia poblana, ya 
que, en los últimos tiempos, reconoció, se ha estado 
en el cargo o cargos de personas ajenas a la entidad.

“La dirigencia estatal no puede sola con una car-
ga de 217 municipios, hay que tener referentes en 
los municipios para hacer trabajo de organización del 

De esta forma, estimó que la renovación del Comité 
Directivo Estatal de Morena en Puebla tendrá que ser 
después de que se apruebe la Reforma Eléctrica y las 
elecciones de junio próximo.  AURELIA NAVARRO

SE MANTENDRÁ 
EL PAN CONTRA 
LA REFORMA 
ELÉCTRICA
Puebla, Pue. Los 113 dipu-
tados federales por el PAN, 

-
do Morena siga retrasando la 

Eléctrica, que estaba proyec-
tada para este martes y se re-
programó para el domingo 17 
de abril, el sentido del voto en 
contra que tiene esta fracción, 
incluyendo al PRI, PRD y MC, 
no cambiará.

En lo local, la diputada fe-
deral por el PAN, Carolina 
Beauregard explicó que al 
no haber logrado la coalición 

-
cesarios para la aprobación de 
la reforma que diera paso a la 
aplicación de la Ley Bartlett, op-
taron como estrategia alargar 
los tiempos para buscar la ma-
nera de alcanzar los números.

El coordinador del Grupo 
Parlamentario del PAN, Jorge 
Romero Herrera destacó que 
los representantes de Morena 

“saben que esta reforma no la 
van a ganar, y si piensan que 
al cambiar la fecha nos van 
a doblar o aspiran a que nos 
vamos a cansar (…) no va a 

Al ser una reforma 
Constitucional se requiere de 
las dos terceras partes de la 
Cámara de Diputados, no solo 
la mayoría simple, es decir que 

55 votos de la oposición, si no, 
no pasa como aprobatoria.

En este sentido, destacó 
que los cuatro partidos, PRI, 

con su voto en contra, y ad-
virtió que aun cuando Morena 
trate de intimidar la Ley 
Bartlett murió.

“No permitiremos que su-
ban los costos de la luz, y que 
contaminen al país con sus 

Minutos antes de la media-
noche, los 113 diputados fede-
rales del PAN dejaron claro a 
Morena que su postura no va 

sentido están los tres partidos 
PRI, PRD y MC se mantienen 
en lo mismo.  AURELIA NAVARRO
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DE A 20 PESOS POR 
4 HORAS EL COBRO 
DE PARQUÍMETROS 
EN PUEBLA
Puebla, Pue. El Ayuntamiento de Puebla 
emitió la licitación para el servicio de par-
químetros en el Centro Histórico el cual 
tendrán un costo de 20 pesos por 4 ho-
ras, y su vigencia será hasta septiembre 
de 2024, se contempla una recaudación 
de 3 a 7.5 millones de pesos mensuales.

Según la convocatoria CMA-
SEMOVINFRA-LP-ERP-175/2022, que es 
de carácter nacional y que fue publicada 

el cobro del servicio será de 20 pesos por 
cuatro horas, siendo la primera gratis, la 
segunda y tercera tendrán un costo de 5 
pesos cada una y la cuarta 10 pesos y, en 
caso de superar este tiempo serán acree-
dores a una multa de acuerdo a lo estable-
cido en el tabulador de infracciones.

Los horarios de operación serán de 
lunes a viernes de 7 de la mañana a 10 
de la noche y los sábados de 7 a 2 de 
la tarde, mientras que el domingo no se 
contempla aplicarlo y se incluye un segu-
ro contra daños total o cristalazo por un 
monto de hasta 5 mil pesos, deducible del 
30 por ciento a favor del asegurado. 

Dicho contrato es para el servicio inte-
gral para la operación de estacionamiento 
seguro en vía pública para el honorable 
Ayuntamiento de Puebla, en el que se 
contemplan 4 mil 638 cajones.

El presidente Eduardo Rivera Pérez 
había informado que el polígono que se 
contempló en un principio fue de la 11 
Norte-Sur al bulevar 5 de Mayo, y de la 17 
a la 8 Oriente-Poniente, pero tras el retiro 
de ambulantes que estaban en la 10 y 12, 
se incluyen estas vialidades.

El documento de la licitación indica 
que los cajones de estacionamiento debe-
rán ser controlados por un sistema virtual 
de gestión y registro puesto a disposición 
de la autoridad municipal. Además las 
empresas que participen deberán acredi-
tar que tiene la capacidad de 500 mil des-
cargas de la aplicación a utilizar para el 
registro y pago del estacionamiento para 
teléfonos móviles en los sistemas operati-
vos de Android, IOS y Huawei.

Las empresas deberán comprobar que 
el sistema tiene la capacidad de generar 
pagos electrónicos sin necesitar hardwa-
re equipado con terminal punto de venta 
para tarjetas bancarias, así como generar 
5 mil infracciones digitales al mes y que 
puede almacenar al menos 300 al día.

Para este servicio de parquímetros, 
se prevé que participen 348 negocios del 
Centro Histórico durante este año que 
estarán conectados a la plataforma que 
habilite la empresa, toda vez que el pago 
podrá ser a raves de la app descargada, 
en efectivo o a través del servicio de men-
saje corto (SMS).  SILVINO CUATE
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La dirigente estatal del PAN, Augusta Díaz 
de Rivera augura que, de acuerdo a la ra-
diografía política, de los 15 millones de vo-
tos que obtuvo Morena en la Revocación 
Mandato, para la elección presidencial del 
2024 tendrá una caída de 3 a 4 millones de 
votos por lo que no le alcanzará al partido 
guinda para repetir en el poder federal.

Destacó que la consulta que se realizó 
el domingo 10 de abril, es el retrato de 
que sucederá con Morena en la elección 
del 2024, de ahí que el partido Acción 
Nacional (PAN) recuperará la presiden-
cia de la República, en Puebla la guber-

natura, y en la Cámara de Diputados y 
Congreso local, la mayoría de las curules.

Indicó que faltando aún dos años para 
la elección mayor que tendrán que hacer 
los mexicanos, ya circulan encuestas don-
de se muestra como la 4T, Morena, y el 
mismo presidente de la República, “van 
perdiendo popularidad”.

Augusta Díaz reiteró que esta radio-
grafía política está obligando al PAN a 
trabajar a un más fuerte para poder dar 
los resultados esperados en la elección 
del 2024, en especial por ser considerada 
aún como la segunda fuerza política más 

importante a nivel nacional y local.
En este sentido, la panista minimizó 

la conjetura del gobernador Luis Miguel 
Barbosa, al decir que la oposición no ha-
bía salido a votar el 10 de abril por estar 
debilitada, cuando en realidad, aclaró que 
fue por acuerdo para manifestar con su 
ausencia en las urnas su rechazo al presi-
dente Andrés  Manuel López Obrador.

“Solo fueron –a votar- los que apoyan 
a Andrés Manuel López Obrador y son 
menos del cincuenta por ciento, no sé 
cómo hacen una lectura positiva para el 
presidente”, cerró.  AURELIA NAVARRO

DIF municipal de Puebla impartió taller de 
nutrición a pacientes y cuidadores de Parkinson

Puebla, Pue.- Al ser el Parkinson una en-
fermedad neurológica progresiva y de-
generativa que afecta la coordinación de 
los movimientos corporales a causa de 
la falta de dopamina, especialistas del 
Departamento de Nutrición del Sistema 

Municipal DIF (SMDIF) abordaron la im-
portancia de incluir en la dieta de estos 
pacientes alimentos que contengan levo-
dopa, un aminoácido que ayuda a estimu-
lar este neurotransmisor.

Para Liliana Ortiz Pérez, Presidenta 

Honoraria del SMDIF, resulta fundamental 
inculcar una cultura de conciencia sobre 
el impacto de los hábitos alimenticios y 
el estado nutrimental de personas con 
trastornos crónicos-degenerativos. Por 
ello, durante este taller, se compartió con 
pacientes, cuidadoras y cuidadores de la 
Asociación Parkinson Puebla cómo inte-
grar un plan alimenticio que resulte bene-

-
pa y su absorción.

El trato digno para aquellas poblanas 
y poblanos que viven con este padeci-
miento fue otro factor de importancia que 
se abordó en esta capacitación. A través 
del Departamento de Servicios para el 
Fortalecimiento Familiar también se com-
partieron ejercicios de concientización y 
desarrollo de valores como la empatía, 
tolerancia, congruencia y el respeto.

El Sistema Municipal DIF de Puebla 
pone al servicio de la ciudadanía sus 
servicios de asesoría nutricional, los cua-
les se imparten desde la Unidad Médica 
Integral, ubicada en Avenida Cue Merlo 
#201, colonia San Baltazar Campeche, en 
un horario de atención de lunes a viernes 
de 8:00 a 16:00 horas.  REDACCIÓN
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Vacuna de una 
dosis contra VPH 
ofrece sólida 
protección contra 
cáncer de cuello 
uterino

MÁS DEL 95 % DEL CÁNCER DE 
CUELLO UTERINO ES CAUSADO 
POR EL VPH DE TRANSMISIÓN 

SEXUAL, QUE ES EL CUARTO 
TIPO DE CÁNCER MÁS COMÚN EN 

MUJERES DE TODO EL MUNDO
POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL
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El Grupo Asesor Estratégico de Expertos en 
Inmunización (SAGE) de la OMS concluyó que 
una vacuna de dosis única contra el virus del pa-
piloma humano (VPH) ofrece una protección sóli-

da contra el virus que causa el cáncer de cuello uterino, 
que es comparable a los programas de 2 dosis. 

“Esto podría cambiar las reglas del juego para la pre-
vención de la enfermedad; ver más dosis del golpe que 
salva vidas llega a más niñas”, indicó la OMS.

A menudo referido como el “asesino silencioso” y casi 
totalmente prevenible, el cáncer de cuello uterino es una 
enfermedad de desigualdad de acceso. La nueva reco-
mendación SAGE se basa en las preocupaciones sobre 
la lenta introducción de la vacuna contra el VPH en los 
programas de inmunización. Así como la baja cobertura 
general de la población, especialmente en los países más 
pobres.

 Más del 95 por ciento del cáncer de cuello uterino 
es causado por el VPH de transmsión sexual, que es el 
cuarto tipo de cáncer más común en mujeres de todo 
el mundo. Y el 90 por ciento de estas mujeres viven en 
países de ingresos bajos y medios.

“La vacuna contra el VPH es altamente efectiva para 
la prevención de los serotipos 16 y 18 del VPH, que cau-
san el 70 por ciento del cáncer de cuello uterino“, dijo el 
doctor Alejandro Cravioto, presidente de SAGE. 

EVITAR EL CÁNCER DEL CUELLO UTERINO
“SAGE insta a todos los países a introducir vacunas con-
tra el VPH y a dar prioridad a la recuperación de cohor-

tes de varias edad de las cohortes de niñas perdidas y 
mayores. Estas recomendaciones permitirán vacunar a 
más niñas y mujeres. Por lo tanto, se evitará que tengan 
cáncer de cuello uterino y todas sus consecuencias a lo 
largo de sus vidas”.

SAGE recomienda actualizar los esquemas de dosis 
para el VPH. Esto por medio del programa de una o dos 
dosis para el objetivo principal de las niñas de 9 a 14 
años.

Así como un programa de una o dos dosis para muje-
res jóvenes de 15 a 20 años. Dos dosis con un intervalo 
de 6 meses para mujeres mayores de 21 años.

Las personas inmunodeprimidas, incluidas las que 
tienen VIH, deben recibir tres dosis si es posible, y si 
no al menos dos dosis. Hay pruebas limitadas sobre la 

Las recomendaciones de la OMS se actualizarán tras 
nuevas consultas entre las partes interesadas.

ELIMINACIÓN DEL CÁNCER DE
CUELLO UTERINO ES POSIBLE
La Subdirectora General de la OMS, Princess Nothemba 

del cáncer de cuello uterino es posible. 
“En 2020 se lanzó la Iniciativa de Eliminación del 

Cáncer de Cuello Uterino para abordar varios desafíos, 
incluida la desigualdad en el acceso a las vacunas. Esta 
recomendación de dosis única tiene el potencial de lle-
varnos más rápido a nuestro objetivo de vacunar al 90 

A nivel mundial, la adopción de la vacuna que salva 
vidas ha sido lenta, y la cobertura en los países es muy 
inferior al objetivo del 90 por ciento. 

En consecuencia, en 2020 la cobertura mundial con 
2 dosis fue de solo el 13 por ciento. Varios factores han 

vacunas contra el VPH, incluidos los desafíos de suminis-
tro, así como en los desafíos programáticos y los costos 
relacionados con la entrega de un régimen de dos a las 
niñas mayores que normalmente no forman parte de los 
programas de vacunación infantil. 

A esto se ha añadido el coste relativamente alto de 
las vacunas contra el VPH, en particular para los países 
de ingresos medios.

COMPROMISO POLÍTICO
La doctora Simelela continuó: “Necesitamos un compro-
miso político complementado con vías equitativas para 
la accesibilidad de la vacuna contra el VPH. No hacerlo 
es una injusticia para la generación de niñas y mujeres 
jóvenes que pueden estar en riesgo de contraer cáncer 
de cuello uterino”.

La opción de una sola dosis de la vacuna es me-
nos costosa, menos intensiva en recursos y más fácil 
de administrar. Facilita la implementación de campañas 
de recuperación para múltiples grupos de edad. Reduce 
los desafíos relacionados con la localización de las ni-
ñas para su segunda dosis y permite que los recursos 

salud, indicó Simelela. N
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Puebla, Pue. Una persona murió aplas-
tada sobre la autopista Puebla–Atlixco, 
luego de que una pipa que transportaba 
melaza le cayera encima. Las maniobras 
se prolongaron por seis horas.

Protección Civil y Vialidad del muni-
cipio de Atlixco, dieron a conocer que 
el reporte fue recibido alrededor de 
las 04:40 horas sobre la volcadura de 

una pipa en la autopista Vía Atlixcáyotl, 
casi al entronque con carretera federal 
Puebla-Izúcar de Matamoros a la altura 
del kilómetro 24 + 680.

Los daños encontrados son de toda la 
cabina y recubrimiento del contenedor, al 
momento se reporta una persona falleci-
da en el lugar, aunque se busca a un se-
gundo acompañante del tracto camión.

Agentes de la Policía Municipal acor-
donaron la zona en espera de elemen-
tos de la Fiscalía General del Estado.

LOS HECHOS
Una pipa cargada con melaza volcó 
sobre la salida de la autopista Puebla-
Atlixco.

Al parecer el conductor perdió el 

control de la unidad al entrar a una cur-
va prolongada debido a la velocidad y 
ocasionó que se volcara hacia su lado 
derecho.

En el lugar ya se encuentra perso-
nal de Rescate Urbano y Vulcanos de 
Atlixco.

El conductor resultó ileso y se en-
cuentra en el lugar.  URIEL MENDOZA

Se solidarizan con 
comerciantes de 
Atlixco permitiendo 
la venta en el Centro
Atlixco, Pue. Atendiendo al desarrollo 
económico de las y los atlixquenses, 
así como en pro de una mayor derrama 
en esta temporada de Semana Santa, 
la Presidenta Municipal, Ariadna Ayala, 
instruyó la suspensión exclusiva y tem-
poral del “Miércoles Solidario”.

A través de un comunicado, la 
Dirección de Industria y Comercio in-
formó que, a partir del 13 de abril de 
2022, comerciantes semifijos, ambu-
lantes y prestadores de servicios po-
drán aperturar y comercializar sus pro-
ductos bajo el respeto del primer cua-
dro de la ciudad y las principales aveni-
das, regresando al Miércoles Solidario 
el día 20 de abril del mismo año.

Ayuntamiento de Atlixco se solida-
riza con comerciantes y suspende el 
“Miércoles Solidario”

De igual manera, la comuna que es 
encabezada por Ariadna Ayala señaló 
que solo podrán realizar actos de co-
mercio, aquellas personas que tuvie-
ron acercamiento previo y autorización 

exhibida por el Ayuntamiento, además 
de haber realizado el pago correspon-
diente de derechos ante la Tesorería 
Municipal.

Por último, en el comunicado se 

detalla que las y los comerciantes de-
berán evitar cualquier tipo de contami-
nación auditiva de las 19:00 hasta las 
8:00 horas, así como evitar obstruir es-
pacios a entradas de particulares, obs-

taculizar rampas o espacios para disca-
pacitados, además de que está estric-
tamente prohibida la venta de bebidas 
alcohólicas, realizar u organizar juegos 
de azar.  PAOLA AROCHE
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Narcomenudista  detenido 
en Vicente Guerrero

Epifanio N, fue identificado 
como integrante de la banda 
que opera en los límites del 
estado de Puebla y Veracruz

Vicente Guerrero, Pue. Epifanio N, de 40 
años de edad, fue detenido por Policía 
Estatal en la colonia Vicente Guerrero a 
la altura del barrio Calputitla, después de 
recibir una llamada anónima en donde 
supuestamente es señalado por una pre-
sunta violación.

Al hacer una revisión de rutina entre 
sus pertenencias, le encontraron una es-
copeta calibre de 20 milímetros y cuatro 
cartuchos útiles y 16 bolsitas con polvo 
con características de Cristal, después de 

su índice delictivo, entre los que destaca 
su participación en robos a casa habita-
ción, venta de droga.

Y una presunta violación así también 
como integrante, de la banda que opera en 
los límites del estado de Puebla y Veracruz.

Por el momento los uniformados los 
trasladaron con las autoridades corres-
pondientes y continuar con los trámites 
correspondientes.  LUZ MARÍA ZAYAS

Atrapan a 3 secuestradores en 
Tepeojuma; raptaban a un abuelito
Don Calixto Gómez de 72 años, estuvo a 
punto de ser secuestrado por 5 hombres 
armados que abrieron fuego en su vivien-
da, afortunadamente el plagio no se llevó 
a cabo

-
so del día de ayer martes, alrededor de 

-
ron secuestrar a un hombre de la tercera 
edad a escasos 20 metros de la coman-
dancia de policías municipales ubicada en 

En breve entrevista para Lo de Hoy, 
-

vo a punto de ser levantado, relató que su 
padre Calixto Gómez de 72 años, estuvo 
a punto de ser secuestrado por 5 hom-
bres armados que abrieron fuego en la 
vivienda donde habita su padre, afortu-
nadamente el plagio no se llevó a cabo.

-
liares se encontraban con Don Calixto, al 

momento de que se disponían a llevárselo 
pero afortunadamente lograron cerrar la 
puerta antes de que se efectuara el pre-
sunto secuestro, además se logró la de-
tención de tres presuntos secuestradores.

Por los hechos se mencionó que los 
hechos serían denunciados antes la 
Fiscalía Regional con sede en Izúcar de 

investigación ante este hecho. 
        URIEL MENDOZA
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EL CED RECOMIENDA A MÉXICO ESTABLECER UN PLAN DE RETIRO ORDENADO, INMEDIATO 
Y VERIFICABLE DE LAS FUERZAS MILITARES DE LAS TAREAS DE SEGURIDAD PÚBLICA.

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / ARCHIVO CUARTOSCURO

Comité de la ONU contra las 
desapariciones llama a México 
a abandonar la militarización 
de la seguridad pública

El Comité contra las Desapariciones Forzadas (CED) de las Naciones Unidas 
llama a México a abandonar la militarización de la seguridad pública por el 
riesgo que implica en materia de derechos humanos.

Recomendó fortalecer a las fuerzas civiles del orden y establecer un 

tareas de seguridad pública.
En su informe que concluyó tras su visita a México en noviembre de 2021, 

señaló que la política pública de seguridad debe construirse en concordancia con 
los principios internacionales de derechos humanos y garantizar el carácter civil 
de las instituciones de seguridad.

El comité destaca que las reformas legislativas en materia de seguridad, 
implementadas desde el 2006 y que incluye las recientes que se caracterizan 

lo referente a la protección de derechos humanos, y que, incluso, varios as-
pectos han sido objeto de acciones de inconstitucionalidad.

“La permanente participación de la fuerza armada establecida en la re-
forma constitucional del 11 de mayo de 2021, a pesar de presentarse como 

poner en duda su conformidad con los estándares constitucionales e interna-
cionales en materia de derechos humanos y seguridad ciudadana”, indica el 
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documento del comité.

2007 y 2021, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) emitió 
162 recomendaciones a la Secretaría de la Defensa Nacional y Secretaría de 
Marina por violaciones graves a los derechos humanos, 15 de ellas relaciona-
das con casos de desaparición forzada.

Mientras que, en 2021, Sedena y la Guardia Nacional se encontraban entre 
las 10 autoridades señaladas con mayor frecuencia en los expedientes de pre-
suntas violaciones a los derechos humanos registrados por la CNDH.

DESAPARICIONES FORZADAS EN MÉXICO
El comité indica que las desapariciones forzadas en México han tenido un 
incremento exponencial entre el 2006 y 2021; señala que, hasta el 26 de 
noviembre de 2021, en el país había 95 mil 121 personas desaparecidas, de 
acuerdo al registro de la Comisión Nacional de Búsqueda.

Advierte que dichas desapariciones son cometidas por servidores públicos 
del ámbito federal, estatal y municipal, así como por la delincuencia organizada.

Detalló que las desapariciones son principalmente de hombres entre 
los 15 y 40 años; sin embargo, asegura que hay un aumento notable en la 
desaparición de niñas y niños a partir de 12 años, así como adolescentes y 
mujeres para ocultar violencia sexual, feminicidio, la trata y la explotación 
sexual.

El Comité aseguró que hay impunidad casi absoluta en el tema de desapa-
riciones pues solo entre 2% y 6% de los casos de desaparición se judicializan 
en el país, es decir, solo hubo 36 sentencias en casos de desaparición a nivel 
nacional.

Ante el panorama, el comité urgió a México a fortalecer los procesos de 

Comisión Nacional de Búsqueda y asegurar la coordinación de todas las insti-
tuciones involucradas en el proceso de búsqueda, investigación, reparación y 
acompañamiento a las víctimas.

Además de eliminar los obstáculos en la persecución penal, prestar la de-
bida atención a las desapariciones de migrantes y aborde la crisis forense en 
el contexto de una política nacional.




